

La gasolina solo ha subido de precio tres veces en lo corrido del año

ENERGÍA. EL INCREMENTO TOTAL DE ENERO A OCTUBRE HA SIDO DE \$231, EN PROMEDIO. LAS ÚNICAS ALZAS DEL AÑO SE HAN PRESENTADO EN FEBRERO, MARZO Y JULIO, SEGÚN EL MINISTERIO DE MINAS

BOGOTÁ

La depreciación en la tasa de cambio y el incremento en los precios internacionales del petróleo no han sido determinantes para que el *Gobierno Nacional* le suba el precio a la gasolina. En lo corrido de este año, según cifras del *Ministerio de Minas y Energía*, tan solo se han presentado tres alzas en el costo del combustible, siendo febrero (\$39), marzo (\$45) y julio (\$150) los meses en los que se ha incrementado el valor.

De acuerdo con el histórico de precios de la cartera minero energética, entre enero y octubre se ha consolidado un alza total de \$231 promedio en las 13 ciudades principales del país. Mientras Bucaramanga presenta el mayor aumento, con \$236 en los 10 meses, Pasto registra el menor incremento, con \$210. De hecho, en este rango, la ma-

yoría de ciudades se encuentran con una alza promedio de \$235.

“Los precios de la gasolina en Colombia han tenido muy pocas alzas en este año. Por decisiones del *Ministerio de Minas* y el *Ministerio de Hacienda* tan solo se ha incrementado tres veces en el año. ¿La razón? Principalmente por la tasa de cambio. Los precios de los combustibles están calculados a tasa de cambio, y la tasa ha sufrido un incremento, pero aún no se ha visto eso en los combustibles”, explicó Carlos Leal, presidente de la junta directiva de *Acipet*.

Si bien Leal añadió que los aumentos no han sido significativos, sí advirtió que la decisión de mantener los precios estables obedece a los cambios que se han dado con el nuevo esquema de formulación de precios. Con las más recientes modificaciones, aprobadas en el *Plan Nacional de Desarrollo*, el *Ministerio de Hacienda* y el *Ministerio de Minas y Energía* quedaron con la responsabilidad de ajustar la fórmula de fijación del ingreso al productor. Todo esto, con el objetivo de reducir el déficit en el Fondo de Estabilización de Precios (Fepc).

Y es que precisamente en medio de todos estos cambios,

¿CUÁNTAS VECES HA SUBIDO LA GASOLINA ESTE AÑO?



Las ciudades donde más ha crecido el precio

	1 de enero	7 de octubre	Variación
Bucaramanga	\$ 9.297	\$ 9.533	236
Villavicencio	\$ 9.599	\$ 9.834	235
Bogotá	\$ 9.499	\$ 9.734	235
Manizales	\$ 9.482	\$ 9.717	235
Medellín	\$ 9.438	\$ 9.673	235
Cali	\$ 9.514	\$ 9.748	234
Pereira	\$ 9.464	\$ 9.698	234
Ibagué	\$ 9.440	\$ 9.674	234
Montería	\$ 9.424	\$ 9.658	234
Barranquilla	\$ 9.209	\$ 9.443	234
Cartagena	\$ 9.174	\$ 9.408	234
Cúcuta	\$ 7.184	\$ 7.400	216
Pasto	\$ 7.164	\$ 7.374	210
Diferencia	\$ 9.068	\$ 9.300	231

Tres veces ha subido la gasolina este año, según Minenergía

A partir del 1 de febrero \$39

A partir del 9 de marzo \$45

A partir del 1 de julio \$150

Según el Marco Fiscal de Mediano Plazo, el déficit acumulado del Fondo de Estabilización de Precios ascendía a más de 1,3% del PIB. Es decir, cerca de \$15 billones

Fuente: Minenergía

Gráfico: LR, VT

hace unos meses la cartera económica dio a conocer, a través del Marco Fiscal de Mediano Plazo, que el déficit acumulado del Fondo de Estabilización de Precios ascendía a más de 1,3% del PIB. Es decir, cerca de \$15 billones.

En medio de esta estrategia de reducción del déficit, el *Gobierno Nacional* ha tomado la decisión de mantener estable el costo de la gasolina en gran parte del año. No obstante, si bien

en gasolina tan solo se han presentado tres incrementos, por el lado del *Acipm* se han evidenciado cuatro alzas y tres rebajas a octubre.

Así lo confirmó la *Federación Colombiana de Transportadores de Carga y su Logística (Colfecar)*, que añadió que incide en el precio máximo de referencia, un aumento de \$367 para Bogotá. Para Juan Miguel Durán, presidente ejecutivo de *Colfecar*, todo “aumento en los



Carlos Leal
Presidente de la junta directiva de *Acipet*

“Los precios de la gasolina en Colombia han tenido muy pocas alzas. Por decisiones del *Minminas* y el *Minhacienda* tan solo se han incrementado tres veces en el año”.

\$236

ES EL AUMENTO QUE SE REGISTRA EN BUCARAMANGA EN LO QUE VA DEL AÑO, SEGÚN EL MINISTERIO.

\$231

ES EL INCREMENTO PROMEDIO ENTRE ENERO Y OCTUBRE EN LAS 13 CIUDADES PRINCIPALES.

Signos en:

LR www.larepublica.co
Con los llos que enfrenta la familia Aljure por controlar la empresa Aldor S.A.

precios de los combustibles impacta de manera directa los costos operativos del transporte de carga ya que en dicha canasta, este rubro tiene un peso de 35%. De igual forma, al trasladar estos precios de combustibles a los costos, es posible observar un deterioro en la competitividad del sector”.

En todas las alzas y reducciones que han tenido este tipo de combustibles en el año, es preciso resaltar que en febrero, por ejemplo, se dieron unos pequeños ajustes en los precios. Esto debido a que el *Minenergía*, junto al *Minambiente*, firmaron la resolución 4-0174, por la cual se estableció de forma temporal el porcentaje de mezcla de biocombustible en algunos departamentos del país.

KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G
@KevinBohorquez89

TRANSPORTE. GOBIERNO SACARÁ CONPES PARA DESARROLLAR LOS TRAMOS DE 5G

Los Solarte cederían dos vías de 4G antes de la próxima semana

BOGOTÁ

Concluir la mayoría de las atopistas de cuarta generación (4G) y estructurar nuevos proyectos del programa vial de 5G serán los dos principales retos que asumirá el nuevo presidente de

la *Agencia Nacional de Infraestructura (ANI)*, Manuel Gutiérrez.

El funcionario, quien se venía desempeñando como viceministro de *Infraestructura* y gerente de la vía al Llano, liderará la entidad bajo tres principales ejes de

trabajo: el fortalecimiento institucional, las vías 4G y el nuevo programa de 5G.

Así lo explicó en una rueda de prensa, en la que además añadió que de los 29 proyectos de 4G, tan solo cuatro no están en obras. No obstante, aseguró que en estas dos semanas se definirá la cesión de los contratos en las vías Santana - Mocoa - Neiva y Popayán - Santander de Quilichao.

Sobre estos dos tramos, el presidente agregó que antes del 15 de noviembre se protocolizará la cesión del contrato de la vía Santana - Mocoa - Neiva, mientras que esta semana se estarían dando buenas noticias de la 4G de la Panamericana: Popayán - Santander de Quilichao. Es de resaltar que en estos dos tramos las empresas del *Grupo Solarte* estarían saliendo de los activos. A estos dos proyectos de 4G se suma



Manuel Felipe Gutiérrez, presidente de la ANI, junto a los vicepresidentes de cada una de las áreas de la entidad.

que la *ANI* espera que a más tardar a finalizar el año la vía Mulla - Loboguerrero, y la mallavial de Meta también inicien obras. Asimismo, el presidente también aclaró que la *Agencia* avanza en la

estructuración técnica del programa vial de 5G, por lo que el *Gobierno* estructurará un documento Conpes.

KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G
@KevinBohorquez89

Aviso para reposición de CDT

Se informa al público en general del extravío del CDT número 3809518 de Bancolombia a favor de la Parroquia San Juan Bautista de La Vega Cundinamarca. Por lo anterior se solicita a Bancolombia la reposición del CDT antes mencionado. En caso de oposición notificar al banco. Cra 7 No. 30 - 28 Bogotá.

PROJECTANDO ESTUDIO CREATIVO SAS (EN LIQUIDACIÓN)

Néstor Adolfo Espinal Duque, representante legal de la empresa PROJECTANDO ESTUDIO CREATIVO - EN LIQUIDACIÓN, obrando en mi condición de Liquidador Principal, me permito informar a los posibles acreedores de la Compañía, que ésta se encuentra en estado de liquidación como consecuencia de la decisión de sus accionistas. Cualquiera interesado puede dirigirse a la dirección Cr 50 No 106 - 53 AP 503 de la ciudad de Bogotá.

Néstor Adolfo Espinal Duque
Rep. Legal Projectando Estudio Creativo SAS
NIT 900.498.330 - 8
Liquidador